



ECOTÁRCOLES
Regeneración ecosistémica



Empower
Innovation
Challenge

Inspira y Diseña el futuro



LA RED
DE INNOVACIÓN E IMPACTO

El Empower Innovation Challenge (EIC) tiene como objetivo ayudar a micro, pequeñas y medianas empresas lideradas por mujeres a ampliar sus negocios y tener un mayor acceso a mercados. El proyecto es liderado e implementado por el World Environment Center (WEC), el Núcleo de Biotecnología de Caraura de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y la firma consultora Baastel. En cada cohorte del EIC se selecciona a un grupo de ocho organizaciones de América Latina y el Caribe, las cuales en un período de 10 a 12 meses reciben un ciclo de capacitaciones y pequeñas subvenciones enfocadas en mejorar la competitividad de sus negocios.

El EIC tiene tres ejes transversales, que incluyen, promover la igualdad de género, hacer frente al cambio climático y fomentar la prosperidad en la región. La organización encargada de ejecutar el componente de igualdad de género fue el Gender Knowledge Lab de Pro Mujer. Pro Mujer es una empresa social líder de la industria en inclusión financiera, emprendimiento y salud, la organización cuenta con su Laboratorio de Conocimiento de Género, o Gender Knowledge Lab (GKL), un área enfocada en la provisión de servicios de consultoría, asistencia técnica y promoción del conocimiento de género, inclusión y diversidad, con el objetivo de continuar fortaleciendo el trabajo de más de 30 años de Pro Mujer a favor de la igualdad, la inclusión financiera y el empoderamiento de las mujeres.



www.EICLaRED.org



www.laredinnovacionimpacto.com



@La Red de Innovación e Impacto



@laredinnovacionimpacto



@LaRedImpacto



contacto@laredinnovacionimpacto.com





ECOTÁRCOLES

FORTALECIENDO EL COMPROMISO CON LA IGUALDAD DE GÉNERO EN UNA EMPRESA REGENERATIVA



En 2018, Raquel Parrales y Fernando Rosabal fundaron Ecotárcoles en Costa Rica, una empresa de triple impacto social, creada con el objetivo de regenerar los ecosistemas costeros para promover comunidades sostenibles y resilientes al cambio climático. La idea surgió en un paseo a la playa, donde Raquel y Fernando presenciaron sorprendidos la degradación ambiental que sufría Tárcoles, una playa ubicada a unos 80 kilómetros de San José, la capital del país. Esta situación, los inspiró a tomar acción y fundar su empresa Ecotárcoles.

Inicialmente, Ecotárcoles, brindaba servicios de educación ambiental y voluntariado corporativo. Posteriormente, la organización integró en su modelo empresarial un componente de economía circular, al utilizar los desechos plásticos recuperados para producir madera plástica 100% reciclada. La empresa contribuye a la generación de empleo para mujeres de la comunidad, quienes se destacan por su trabajo en el proceso de clasificación y recuperación del plástico.

INTEGRANDO EL COMPONENTE DE PERSPECTIVA DE GÉNERO EN ECOTÁRCOLES



Como parte del EIC, Ecotárcoles recibió el acompañamiento de parte del Gender Knowledge Lab de Pro Mujer para integrar y fortalecer la perspectiva de género en la organización. El proceso de acompañamiento incluyó:



El desarrollo de una herramienta o producto tangible en materia de género



Dos sesiones con el equipo de Pro Mujer para revisar el diagnóstico de igualdad de género realizado por la organización e identificar una prioridad estratégica



Tres capacitaciones en Igualdad de Género

IMPLEMENTACIÓN DEL COMPONENTE DE GÉNERO EN EL PROYECTO

Una vez revisado el diagnóstico y luego de valorar distintas alternativas, Ecotárcoles decidió contar con una **Declaratoria de Compromiso con la Igualdad de Género**, con el propósito de materializar el compromiso de la organización, así como reflexionar y definir las líneas de acción que la organización estaba dispuesta a implementar en los próximos años. Las Declaratorias de Compromiso con la Igualdad de Género es un documento escrito que permite poner en papel los compromisos tácitos que tiene la organización respecto a la igualdad. Al comunicar la Declaratoria a nivel público, las organizaciones promueven su compromiso con las organizaciones aliadas, comunidades y con otras empresas, permitiendo posicionarse y visibilizar sus acciones estratégicas en materia de género.



EL PROCESO



La declaratoria de compromiso de Ecotárcoles fue co-creada entre el equipo de Pro Mujer y la organización, quienes realizaron dos sesiones para definir los elementos clave que incluiría la misma. Una vez construida, la declaratoria fue presentada formalmente en una sesión con el equipo de liderazgo de la organización, quienes reflexionaron y compartieron su compromiso con la igualdad de género y la importancia de este proceso, contó con el acompañamiento de expertas en género y negocios de Pro Mujer.

Se facilitaron **7 TALLERES** de formación con enfoque de género, beneficiando a 25 mujeres participantes.

Creación de una **GUÍA DE SENSIBILIZACIÓN EN GÉNERO.**

Dado **el compromiso de Ecotárcoles con la igualdad de género**, la organización decidió ir un paso más allá y además de la declaratoria, realizaron una serie de capacitaciones dirigidas a las mujeres que trabajan en la organización, esto permitió alinear a toda la organización con el componente de género y democracia. Realizaron un total de seis talleres, donde se abordaron distintas temáticas, entre estas, temas de economía circular, violencia de género, derechos humanos y sexualidad. Los talleres, según cuenta Raquel, crearon un espacio seguro, donde las participantes también reflexionaron acerca de temas de empoderamiento y autoestima. Como resultado de los talleres, Ecotárcoles creó una guía sencilla de sensibilización en género que permite sistematizar los contenidos trabajados. **La guía** pretende ser una herramienta de fácil comprensión para cualquier persona interesada en comprender elementos básicos acerca de igualdad de género.

GUÍA PARA LA SENSIBILIZACIÓN EN MATERIA DE GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS

DESCARGAR
AQUI



◆ EN PRIMERA PERSONA ◆

Raquel afirma que este proceso, no sólo fue importante para Ecotárcoles como organización, sino que, a nivel personal, la transformó, ampliando su mirada para reconocer la cotidianidad de situaciones que atraviesan las mujeres, como la violencia basada en género. Además, Raquel se cuestiona cómo llevar el compromiso de Ecotárcoles a un próximo nivel, inspirando a organizaciones aliadas a seguir este camino.



“A nivel personal, creo que me ha permitido ser una mujer más resiliente (...) además, la verdad sí me enorgullece, acá en Costa Rica son muy pocas las empresas que tienen estos ejes o estas líneas de acción, en ese momento, cuando estábamos con la declaratoria de compromiso yo le decía al equipo de Pro Mujer: ¿Cómo hacemos realmente para llevar este compromiso más allá?”

Raquel Parrales, Fundadora Ecotarcoles.

CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

El proceso de integración de la igualdad de género en Ecotárcoles, a través del Empower Innovation Challenge (EIC) y el apoyo del Gender Knowledge Lab de Pro Mujer, permitió el fortalecimiento de la organización a través de su compromiso con la igualdad de género. Al desarrollar una Declaratoria de Compromiso con la Igualdad de Género y ofrecer capacitaciones a las mujeres de la comunidad, Ecotárcoles ha dado sus primeros pasos en la integración de un componente de género en su modelo de generación de impacto.

Como recomendaciones, se sugiere, en el mediano plazo, continuar fortaleciendo las acciones de Ecotárcoles en materia de igualdad de género, por ejemplo, mediante una política de género para la organización. Además, de continuar fortaleciendo el liderazgo del equipo de Ecotárcoles a favor de la igualdad, identificando espacios donde la organización pueda compartir su experiencia, así como enriquecerse de otras experiencias, especialmente de empresas regenerativas. Por último, se recomienda, realizar alianzas estratégicas y fortalecer su vínculo comunitario para así continuar promoviendo tanto la igualdad de género, así como la regeneración de ecosistemas y comunidades.



 ecotarcoles.com

 ecotarcoles@gmail.com

 [@ecotarcoles](https://www.instagram.com/ecotarcoles)

 [@EcoTarcoles](https://www.facebook.com/EcoTarcoles)

